



Fernando Fuentes

Sigue negocio de vuelos a Cuba

Por LIZ BALMASEDA
Redactora de El Miami Herald

Cuando el Departamento del Tesoro cerró en abril la American Airways Charters (AAC), con sede en Hialeah, catalogando a la firma de entidad de "nacionales cubanos . . . controlada por Cuba", no eliminó del negocio a las personas que la representaban.

De hecho, muchas figuras claves de la AAC han subsistido después que la compañía fue cerrada.

El ex presidente de la AAC Fernando Fuentes, quien fue acusado por un gran jurado federal en mayo por cargos de asociación ilícita para negociar con Cuba, continúa operando como secretario-tesorero de Riviera Internacional

Travel Agency, principal centro de salida de excursiones de exiliados de Miami a La Habana.

Su esposa, Yolanda Fuentes, ex secretaria de AAC, aparece en la lista de corporaciones del estado como presidenta-directora de Riviera International.

Ninguno de ellos respondió a las llamadas que El Herald les hizo la semana pasada.

Frank Reynaldos, ex supervisor de operaciones de AAC, ahora es secretario-director de W. C. Charter, una nueva corporación del suroeste de Dade que lleva a Cuba vuelos fletados muy similares a los que hacía la AAC.

W. C. Charter surgió el 13 de abril, cuatro días después que el Departamento

del Tesoro cerró las puertas de AAC.

Prácticamente todos los viajes a Cuba, según han sido definidos por la prohibición del Departamento del Tesoro de hace mes y medio sobre visitas a la isla, están en las manos de firmas tales como W. C. Charter.

De acuerdo con la restricciones del 15 de mayo, los únicos viajeros de Estados Unidos que pueden ir a Cuba son los cubanoamericanos en visita a sus familiares, periodistas, funcionarios gubernamentales y profesionales en tarea de investigación. Se pueden conseguir licencias especiales por razones humanitarias o para representaciones culturales o deportivas en Cuba. Los viajes de turismo y de negocios — una forma de lograr

moneda dura para Cuba — están prohibidos.

Para aquéllos que no caen dentro de las categorías específicas, viajar a Cuba se ha hecho extremadamente difícil. Aun cuando algunos grupos se autotitulan "investigadores", han encontrado cerradas las puertas de la Oficina de Control de Bienes Foráneos del Departamento del Tesoro.

Una firma con asiento en Houston que alquilaba embarcaciones para excursiones de pesca de róbalo en Cuba, fue cerrada en mayo, a pesar de asegurar que en realidad se trataba de un grupo de investigación que estudiaba el crecimiento

Continúa en la página 3

Ex empleados de AAC siguen con el negocio

VIENE DE LA PAGINA 1

de ese pez. El Departamento del Tesoro le prohibió a CubaTravel U.S.A., que durante cinco años vendió viajes de pesca semanales a los lagos de Cuba por \$950, que continuara con sus excursiones.

Dan Snow, presidente de la firma, presentó una reclamación judicial contra el gobierno en un tribunal federal de Houston. La audiencia fue señalada para este mes.

El Departamento del Tesoro también prohibió a la Florida Aeromotive, Inc., compañía utilizada por CubaTravel para sus viajes de pesca, volar también a Cuba. El gobierno acusó al propietario de Florida Aeromotive, Owen Gassaway, de violar las restricciones de viajes cuando trajo de regreso a los pescadores, por vía aérea, después de que fuera informado de que no debía hacerlo. Gassaway también presentó querrela contra el gobierno.

Desde que determinadas excursiones de pesca se presentaron como casos de viajes de investigación científica, la Oficina de Control de Bienes Foráneos del Departamento del Tesoro ha refinado su definición de "investigación". La guía exacta, que se publicará muy pronto, define a los investigadores como "profesionales en su campo, comprometidos en programas de estudios avanzados, en oposición a las personas que tienen una preparación general", observó Dennis O'Connell, director de la Oficina.

Además está el asunto de los pasajeros de AAC que se quedaron con los boletos pagados para sus viajes a La Habana cuando el Tesoro cerró la firma: Aún no han recibido la devolución de sus dineros toda vez que el Departamento del Tesoro congeló los activos de AAC en los bancos de Estados Unidos.

Más de 100 de los que iban a viajar recibirán la devolución en las próximas dos semanas, según funcionarios del Departamento.

Antes de ser cerrada, American Airways Charters hacía entre 10 y 15 vuelos a Cuba cada semana.

AAC comenzó sus operaciones a fines de 1978 como agente de filete de Havanatur, una agencia con base en Panamá, con una oficina en Miami, y un contrato de exclusividad con el gobierno cubano para vuelos de exiliados a Cuba.

El gobierno de Estados Unidos expulsó a Havanatur en diciembre de 1979, catalogándola de agente de Cuba. Funcionarios norteamericanos denunciaron que empleados de alto rango del gobierno cubano, incluyendo miembros de la inteligencia cubana y uno de los principales de Cubatur, la agencia de turismo del gobierno, estaban al frente de Havanatur.

Cuando cerró, una firma llamada Travel Services, Inc. fue dejada para que manipulara el papeleo, y AAC se encargó de arreglar los vuelos. Hace unos días, Travel Services, también fundada para ser "controlada por cubanos", fue sa-



BOB EAST/El Miami Herald

A la espera de un vuelo a Cuba

cada del país, dejándole sus operaciones a AAC.

En febrero un gran jurado federal de Miami procesó a AAC, acusando a la firma de negociar con el enemigo durante la flotilla del Mariel. Después de 14 meses de examen probatorio, los fiscales federales acusaron a AAC y a otras dos agencias de viajes de Dade de encauzar dinero hacia una agencia gubernamental cubana a fin de traer extranjeros indocumentados a Estados Unidos.

Aún no ha sido señalada la fecha para el juicio para esas tres agencias. El presidente de AAC,

Fuentes, quien fue procesado nuevamente por un gran jurado federal en mayo con denuncias de conspirar para negociar con Cuba, tiene señalado el juicio para agosto. Fuentes también fue acusado de enviar mercancías y equipos norteamericanos a Cuba, ayudar a nativos de Cuba a viajar a Estados Unidos a través del Mariel, y de conducir negocios con ciudadanos de Cuba sin la autorización de Departamento del Tesoro.

INGLES

Clases a Domicilio

Sra. Johnson 447-3830

**AMERICAN ABOGADOS
DE INMIGRACION**

JAMES FOX & ASSOCIATES

CON MAS DE 30 AÑOS EXPERIENCIA EN
LEYES DE INMIGRACION. ESPECIALISTAS EN
AYUDAR INMIGRANTES.

358-8811

Billy Freixas esta apoyando

Commissioner Barry D.

SCHREIBER

El Ha Ganado Tu Confianza

Paid Pol Adv. Bunny Schreiber, Treasurer, District 1